

Los beneficiarios de subvenciones que no son de infraestructura reciben el Cuestionario de resultados del programa anual (ED-917) **anualmente durante cinco (5) años** o según lo indique la EDA.

El cuestionario se distribuye **anualmente**, según el inicio del período de ejecución (“period of performance”) o el año fiscal, durante cinco (5) años. El cuestionario se seguirá distribuyendo durante los cinco (5) años completos, independientemente de la fecha de finalización del período de ejecución.

Por ejemplo, si el período de ejecución de la subvención comenzó en junio de 2024, el beneficiario recibirá el primer enlace para informar sobre los resultados de capacidad en junio de 2025 y, a partir de entonces, cada junio, durante cinco años. En este ejemplo, el beneficiario informará sobre esa subvención específica hasta junio de 2029. Este plazo permite a la EDA registrar cualquier resultado obtenido a largo plazo.

Importante: Los beneficiarios de subvenciones de programas institucionales/recurrentes (incluidos los Centros Universitarios, Planificación, Fondos de Préstamos Rotatorios y Trade Adjustment Assistance for Firms) deben informar sobre el formulario ED-917 o el ED-918 **anualmente hasta el final del período de ejecución**, o cualquier parte del mismo, si corresponde, **en lugar de cada 5 años**. Esto se hace para evitar solapamientos en los informes.



Relevancia de los datos del formulario ED-917

Estos datos son fundamentales para medir el **impacto directo** que el proyecto está teniendo en la economía. Métricas como empleos e inversión privada son indicadores clave de éxito en desarrollo económico y son las cifras que la EDA debe reportar al Congreso y otras partes interesadas para demostrar los beneficios concretos de sus programas. Además, los resultados de capacidad (nuevos productos, redes, habilidades creadas) permiten captar logros menos tangibles pero críticos para el crecimiento sostenible a largo plazo. En esencia, el ED-917 muestra qué cambios o beneficios inmediatos se lograron gracias a las actividades del proyecto, ofreciendo evidencia cuantitativa del valor del programa.

Formulario ED-918

(“Outcomes”)

Datos de resultados en proyectos **sin** clientes directos

- El **ED-918** recopila datos sobre los impactos directos a corto plazo derivados de las actividades y servicios prestados como resultado de la subvención de la EDA.
- Este formulario, similar al ED-917, está dirigido a beneficiarios de la EDA que no atienden a un cliente individual, sino que organizan o desarrollan estrategias, estudios y planes que logran resultados que impulsan el crecimiento de las economías regionales.
- Es posible que en este formulario no se enfatice tanto la creación de nuevas empresas o el aumento de ingresos de una entidad específica, ya que el beneficiario no ofrece un servicio directo a empresas individuales; aun así, si el proyecto (por ejemplo, un plan regional) condujo indirectamente a la creación de algún negocio o a un aumento en actividad económica, ese resultado se puede reflejar.

Información recopilada en el Formulario ED-918

Este formulario recopila información sobre **los resultados o impactos inmediatos**. Este Formulario recoge información sobre los resultados de capacidad y el impacto indirecto de los proyectos en el entorno económico regional o sectorial más amplio. Estos proyectos típicamente no involucran interacción directa con clientes individuales, sino que se enfocan en la planificación estratégica y el desarrollo institucional. A continuación, se detalla el tipo de información que recopila el formulario ED-918, logrados gracias al proyecto en el último año, enfocándose en métricas económicas tradicionales y en mejoras de capacidad.

Producto,

- Número de nuevos productos introducidos en los mercados.

Procesos de

Producción y

Capacidades

Empresariales:

- Reducciones de costos operacionales.
- Mejoras en sostenibilidad y eficiencia energética.
- Mejora de la resiliencia a desastres.

**Mercados y
Redes
Empresariales:**

- Número de nuevas asociaciones profesionales o empresariales.
- Participación en agrupaciones regionales.
- Desarrollo de estrategias de mercado internacional.

**Innovación,
Transferencia
Tecnológica y
Comercialización:**

- Tecnologías comercializadas o licenciadas.
- Nuevas patentes, derechos de autor y marcas registradas obtenidas o en proceso.
- Incremento en los niveles de preparación tecnológica (opcional).

**Financiación e
Inversión:**

- Detalles sobre préstamos, subvenciones y contratos obtenidos de fuentes no gubernamentales y gubernamentales.
- Tipo de financiamiento asegurado.

**Capacidad
Organizativa:**

- Estrategias organizativas creadas por los clientes, como planes de recuperación post-desastre.
- Estrategias para construir resiliencia económica regional.
- Colaboraciones con otras entidades, incluidos gobiernos locales.

**Capacidad
Organizativa:
CEDS:**

- Uso de Estrategias de Desarrollo Económico Integral (CEDS) para construir resiliencia económica.
- Fondos asegurados bajo aplicaciones alineadas con CEDS tanto de fuentes gubernamentales como no gubernamentales.

Proceso y frecuencia para presentación y recopilación de datos del formulario ED-918

El proceso de recopilación de datos para el formulario ED-918 se realiza **íntegramente en línea**, actualmente a través de **Qualtrics**. Tendrán **hasta 30 días** a partir del envío del enlace para enviar sus respuestas.

EDA enviará por correo electrónico un enlace al cuestionario correspondiente cuando venza el plazo de presentación del informe. Si un beneficiario tiene varias adjudicaciones, EDA **enviará enlaces separados para cada una** en el momento oportuno. Los beneficiarios solo tendrán que **hacer clic** en el enlace para completar y enviar la encuesta a través de Qualtrics.

Los beneficiarios de subvenciones que no son de infraestructura reciben el Cuestionario de resultados del programa anual (ED-918) **anualmente durante cinco (5) años** o según lo indique la EDA.



Relevancia de los datos del formulario ED-918

La información del ED-918 permite a la EDA y al beneficiario medir el **impacto inicial de proyectos de planificación o investigación** que, si bien no entregan un servicio directamente a empresas o individuos, sí influyen en el ecosistema económico. Saber, por ejemplo, que gracias a una estrategia regional se crearon “**X**” empleos en un año o que se logró atraer “**\$.Y**” en inversión pública/privada para iniciativas del plan, **demuestra el valor de esas intervenciones en políticas y capacidad institucional**. Al igual que el ED-917, estos datos ayudan a **demostrar resultados concretos** (empleos, inversiones, mejoras cualitativas) atribuibles al proyecto, pero en un contexto donde los beneficiarios son colectivos (una región, un sector, una comunidad) en lugar de clientes individuales. En resumen, el ED-918 captura cómo las acciones de planificación y desarrollo institucional financiadas por la EDA están rindiendo frutos medibles en el corto plazo.



Información necesaria para completarlos

Los beneficiarios deben esforzarse al máximo por dar seguimiento a sus actividades, supervisar los resultados de sus beneficiarios y mantener registros que faciliten la elaboración de informes. Por ejemplo, los beneficiarios deben recopilar la siguiente información, si corresponde, antes de completar los cuestionarios en línea:

0
1

Código NAICS:

Estos códigos se obtienen a través de la página oficial de naics.com y clasifican las actividades económicas en Estados Unidos, Canadá y México.

0
2

Sectores Censales:

Esta información se encuentra en estadisticas.pr o en data.census.gov y proporciona los datos específicos de cada ubicación donde se ha otorgado la subvención.

0
3

Inversión privada apalancada:

Si cuenta con fuentes de inversión privada relacionadas con el proyecto de la EDA, debe llevar un registro detallado de estas.

0
4

Empleos creados y mantenidos:

Se documenta todos los empleos nuevos que resulten directamente del proyecto y registra los que se mantienen gracias al apoyo del proyecto.

0
5

Número de eventos y participantes:

Se realiza un seguimiento de los diferentes eventos respecto al proyecto de la EDA y el número de participantes de cada evento por el periodo de tiempo solicitado.

0
6

Número de sesiones de adiestramientos:

Se realiza un seguimiento de las diferentes sesiones de capacitación y adiestramientos respecto al proyecto de la EDA por el periodo de tiempo solicitado.

0
7

Historias de éxito:

Se documenta testimonios, casos individuales, logros destacados de personas o empresas beneficiadas por el proyecto.

Similitudes clave entre ED-916, ED-917 y ED-918

Finalidad general (GPRA):

1

Los tres instrumentos sirven para recopilar datos con los que la EDA puede evaluar el cumplimiento de sus objetivos estratégicos y obligaciones de desempeño gubernamental. En conjunto, proporcionan evidencia para informes obligatorios y para la toma de decisiones basadas en datos (“evidence-based policy”).

Frecuencia y método de recopilación:

2

Los tres formularios se llenan de forma anual por parte de los beneficiarios. La EDA distribuye estos cuestionarios electrónicamente a cada beneficiario a través de Qualtrics, dentro de un calendario establecido. Esto garantiza un proceso estandarizado y periódico de recolección de datos.

Estructura adaptable:

3

Tanto el ED-916 como el ED-917/918 están diseñados de manera modular para que el beneficiario solo responda las secciones relevantes a su proyecto. Si alguna pregunta o categoría no aplica (por ejemplo, un proyecto podría no hacer actividades de cierto tipo), el encuestado puede omitirla sin problema. Esta flexibilidad es común a los formularios, haciendo la recopilación más eficiente y focalizada en datos pertinentes.

Cobertura de programas:

4

Entre los tres cubren prácticamente todos los programas no-infraestructura de la EDA. Es decir, cualquier proyecto no relacionado con construcción financiado por EDA tendrá que reportar sus actividades (ED-916) y sus resultados (ED-917 o 918).

Similitudes clave entre ED-916, ED-917 y ED-918

Perfil del Proyecto

1

Entre los formularios ED-917 y ED-918 la diferencia es según el cliente al que se dirigen, el ED-917 es para proyectos con beneficiarios directos, como asistencia o financiamiento directo a empresas y el ED-918 es para proyectos sin beneficiarios directos, como planificación, estudios o creación de ecosistemas.

Contenido específico de preguntas

2

Entre los formularios ED-917 y ED-918 algunas preguntas o métricas difieren ligeramente. El ED-917 incluye métricas como la creación de nuevas empresas y cambios en ingresos de los clientes atendidos, cosas muy vinculadas a tener beneficiarios individuales. El ED-918 tiende a omitir o adaptar esas métricas y enfatiza resultados de nivel institucional o regional (por ejemplo, adopción de planes, colaboraciones logradas) alineados con proyectos de planificación.

Periodo de reporte y seguimiento

3

El ED-916 solo se reporta durante el período de ejecución del proyecto, es decir, desde el inicio del proyecto hasta que este finaliza (cada año dentro de ese plazo). En cambio, los ED-917/918 continúan reportándose anualmente hasta por cinco años desde el inicio del proyecto, incluso si el proyecto ya concluyó en términos operativos. Esto significa que la EDA sigue recopilando datos de resultados por varios años posteriores para captar impactos que pueden materializarse una vez finalizadas las actividades.

Importancia y aplicación de estos formularios en la toma de decisiones

Los formularios ED-916, ED-917 y ED-918 son esenciales para la Economic Development Administration (EDA) para garantizar la transparencia y la gestión basada en resultados. Aquí están algunos puntos clave sobre su importancia y aplicación:

01

Medición de resultados y rendición de cuentas

Permiten a la EDA demostrar el desempeño de sus inversiones con datos concretos, como el número de empleos generados o la inversión privada atraída, lo que es crucial para la rendición de cuentas ante el Congreso y los contribuyentes.

02

Toma de decisiones informada

Los datos recopilados ayudan a la EDA a evaluar qué proyectos o estrategias son más efectivos, permitiendo ajustar programas y orientar fondos hacia iniciativas que demuestran ser exitosas, y también ayudan en la planificación estratégica y decisiones de alto nivel dentro de la agencia.

03

Monitoreo y gestión de proyectos

La información de estos formularios permite a los oficiales de proyectos de la EDA seguir de cerca el progreso de cada subvención, interviniendo cuando es necesario para asegurar que se cumplan los objetivos planteados.

04

Comunicación del impacto y justificación de programas

Los datos agregados son utilizados por la EDA para comunicar externamente el impacto de sus programas, justificando así la continuidad o expansión de estos ante instancias presupuestarias y en comunicados públicos.

Ejemplos concretos de datos y métricas recopiladas

A continuación, se presentan algunos **ejemplos hipotéticos** que ilustran el tipo de datos que recopilan estos formularios y cómo esas métricas reflejan el impacto de los proyectos:

Ejemplo ED-916 (Outputs):

Supongamos que una universidad recibió una subvención “grant” de la EDA para ejecutar un centro de innovación empresarial. En su informe ED-916 anual, la universidad reporta que en el último año **organizó 4 talleres de capacitación para emprendedores** con un total de **120 participantes**, brindó **asesoría técnica** individual a **25 pequeñas empresas**, y **ayudó a 10 empresas** a preparar solicitudes de financiamiento. También indica que **elaboró 1 estudio de mercado** regional como parte del proyecto.

Estos datos muestran las **actividades concretas realizadas** gracias al apoyo de la EDA. Por sí solos indican un esfuerzo considerable (formación de decenas de personas, asistencia directa a empresas, producción de un estudio estratégico), lo cual es un insumo para después evaluar qué resultado tuvieron estas acciones.

Ejemplo ED-917 (Resultados o “Outcomes” con clientes)

Imaginemos un programa de incubación de empresas emergentes (startups) financiado por la EDA. Al completar el ED-917, el incubador informa que, en el último año, los startups apoyados **crearon 15 nuevos empleos** de tiempo completo y **mantuvieron 5 empleos existentes**, además de **fundar 3 nuevas empresas** que salieron de la incubadora. También reporta que sus empresas clientes lograron \$2 millones de inversión privada adicional (de inversionistas ángel y capital semilla) y que **2 productos innovadores** desarrollados con su apoyo llegaron al mercado. Adicionalmente, señala que estableció **alianzas con 4 organizaciones empresariales** locales, ampliando la red de contactos para sus emprendedores.

Este conjunto de métricas ilustra el impacto directo: gracias a las actividades del incubador (capturadas en ED-916), ahora existen nuevas empresas, más empleos y mayor inversión en la comunidad. La EDA consideraría estos números como evidencia de que la inversión federal está impulsando crecimiento económico tangible (empleos e inversiones) y fortaleciendo la capacidad innovadora de la región (nuevos productos y redes).

Ejemplo ED-918 (Outcomes sin clientes)

Pensemos en un distrito de desarrollo económico regional que recibió una subvención de la EDA para formular un **plan estratégico de diversificación económica** después de la pérdida de empleos en cierto sector. En su informe ED-918 anual, el distrito reporta que, en el año posterior a la finalización del plan, **3 municipios adoptaron formalmente** las recomendaciones del plan en sus políticas locales. Informa además que, a raíz del plan, **se iniciaron 2 nuevos proyectos** (por ejemplo, la construcción de un centro de formación laboral y la creación de una zona industrial) que juntos han logrado compromisos de **\$1 millón en inversión pública y privada**. En términos de empleo, aunque el proyecto del plan en sí no “creó” empleos directamente, el distrito señala que la ejecución inicial de esas recomendaciones generó **8 puestos de trabajo** en la oficina de desarrollo local encargada y en equipos técnicos. Asimismo, el distrito indica que estableció una **coalición regional permanente** con 5 organizaciones (gobiernos locales, universidad, cámara de comercio) para dar seguimiento al plan, lo que mejora la capacidad institucional regional. Estos datos, recopilados vía ED-918, muestran que un proyecto de planificación puede tener impactos concretos: políticas implementadas, inversiones catalizadas y bases institucionales fortalecidas para el crecimiento económico, incluso sin haber atendido directamente a empresas individuales.

Conclusión

Los formularios ED-916, ED-917 y ED-918 constituyen herramientas fundamentales para la evaluación del desempeño de los proyectos financiados por la Economic Development Administration (EDA). Su diseño permite capturar, de manera sistemática y estandarizada, tanto las actividades realizadas como los resultados inmediatos y a mediano plazo alcanzados, ya sea a través de servicios directos a beneficiarios o mediante estrategias de planificación regional.

Esta guía ha tenido como propósito brindar una comprensión clara de la finalidad, estructura, contenido y relevancia de cada formulario, así como orientar a los beneficiarios en su correcto diligenciamiento. Al utilizar estos instrumentos de forma rigurosa, no solo se cumple con los requerimientos de transparencia y rendición de cuentas del gobierno federal, sino que también se fortalece la toma de decisiones basada en evidencia y se visibiliza el verdadero impacto de las inversiones públicas en el desarrollo económico sostenible de nuestras comunidades.

Referencias

Economic Development Administration (EDA). (s.f.). Non-Infrastructure Metrics (NIMs). Recuperado de [EDA Official](#)

Economic Development Administration (EDA). (s.f.). GPRA Data Collection Questions. Recuperado de [EDA GPRA FAQ](#)

